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中大調升學生成績
副教授申覆核

香港文匯報訊(記者杜法祖)香港中文大學商學院市場
學系女副教授于宏碩任教工商管理碩士課程時，遭4名
學生投訴其評核的成績等級，學校考試小組其後擅自將
學生的成績擢升兩個等級。于宏碩認為考試小組侵犯其
學術判斷，先後向學院院長及校長沈祖堯投訴，但沈終
決定不介入事件。于認為學生成績覆核的決定不合理，
日前入稟高院申請司法覆核，要求推翻該決定、聲明該
決定無效及要求學院院長或校長介入。
入稟狀指，申請人于宏碩在2013至2014學年期間，教
授一個有關市場學管理的兼職碩士課程。評分方法包括
佔四成的參與課堂討論，而遲到20分鐘以上或缺席等均
會被扣分，由一名女校友記錄學生發言次數、出席情況
等。

4名「D+」生上訴 獲考試小組升級
去年7月于公布成績後，有4名只獲「D+」等級的學

生向學校考試小組提出上訴，小組要求于就課堂討論分
的計算方法作出「澄清」。同年12月小組自行調整學生
成績，將該4名學生成績擢升至「C」等級，另外2名未
有投訴的學生同樣獲擢升一級。小組向于宏碩解釋指評
分過程中「潛在程序上的不正當行為」，可能對學生不
公，因他們未必清楚知道其課堂表現會被記錄及評分，
及可能出現負分情況。
于宏碩認為小組「跳過」她修改成績並不恰當，先後

向小組、學院院長及校長沈祖堯投訴，均未獲接納，沈
甚至透過電郵通知，單方面將上月的有關會議取消。

浸大女生捲車底
父：開刀3次今靠意志

九龍塘窩打老道前晚發生釀4傷嚴重車禍，慘
被特別用途車捲入車底輾傷的浸大女生，經3次
手術後仍未度過危險期，情況仍危殆，醫生形容
術後48小時是關鍵時刻。警方昨進一步調查後，
再拘捕多一名拖車司機。

肇事特用車涉違例行駛 兩司機被捕
肇事特別用途車因無車牌，不可在路面行駛，需由拖

車拖行前往目的地。西九龍總區交通部特別調查組發現
該車當時並無由拖車拖行，而是由拖車尾隨其後，昨在
紅磡拘捕該名27歲亦姓何拖車司機，涉「協助及教唆他
人危險駕駛引致他人身體受嚴重傷害」，與早前涉案被
捕的63歲姓何特別用途車司機同獲准保釋候查。
被輾至命危的浸大女生簡志文（20歲）兒時來港定

居，為浸大社會科學院社會學系二年級學生，住在大學
宿舍，原於下周一結束復活節假期後復課。因學生會有
事須處理，前晚膳後返宿舍不幸飛來橫禍。
簡女昨晨再被推出病房做手術，中午過後主診醫生曾

召家屬入房講述簡女最新情況，簡母步出病房時雙眼通
紅。浸大校牧其後帶領家屬及同學為簡女祈禱。
簡父引述主診醫生說話表示，志文體內多處出血，做

了3次手術雖已止血，但仍未甦醒，她傷及肺部及斷了
多條肋骨，術後48小時是她關鍵時刻，要靠她意志撐下
去。
意外中同受傷的19歲姓盧浸大男生，為傳理學系一年
級學生，目前情況穩定。另受傷57歲姓鍾的士司機與54
歲姓陳女乘客均已出院。
浸大發言人表示，校方十分關注兩位同學的情況，亦

對意外感到難過，會盡力提供所需協助。
■香港文匯報記者 杜法祖
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香港文匯報訊（記者 杜法祖）本月1日網
上瘋傳一段短片，片中一對青年男女凌晨在何
文田佛光街巴士站旁行人路邊，就地上演一幕
「活春宮」。其後揭發片中男女主角分別是浸
會大學及理工大學的內地男女學生，其中男生
早前已被捕，而女生被指於事件曝光後即返回
內地，日前復活節假期完結後已返港自首被
捕，暫准保釋候查，警方表示案件已列作「破
壞公眾體統」處理。

理大表遺憾 警列「破壞公眾體統」
涉案被捕女生姓吳、18歲，警方消息稱她
是於本月8日晚上到紅磡警署自首，因涉案被
捕，現已獲悉保釋，案件經調查後已改列為
「破壞公眾體統」處理。
理工大學發言人證實女事主為理大學生，由
理大的輔導主任陪同到警署，發言人對事件表
示震驚及遺憾，並正詳細了解事件，然後按既
定程序處理。
事發於上月31日晚上，男女事主在佛光街

理工大學學生宿舍（何文田）對開的巴士站旁
行人路，當街「野戰」旁若無人，被人拍下圖
片及短片，翌日於網上瘋傳。警方其後拘捕涉
案男生，而據悉女主角當時已返回北京，至假
期結束才返港自首。

▶簡女父母一直
在病房外守候。
記者鄧偉明 攝

▲簡志文是浸大
編委會內務副總
編輯。

曾德成：助精英運動員拓「第二事業」
香港文匯報訊（記者文森）立法會民

政事務委員會昨日開會討論為精英運動
員提供教育及就業支援，有議員批評政
府無實質政策支援運動員全人發展，以
致精英運動員不斷流失。民政事務局局
長曾德成表示，精英運動員退役後可申
請資助修讀大專院校課程，體育學院亦
有多項計劃為運動員提供教育及策劃前
途。另外，民政事務委員會通過支持4個
區議會的一億元「社區重點項目」，下
一步會提交工務小組及財委會審批。

體院基金批出約1,690萬元資助
本港體育發展一直被視為非主流，有
議員昨在會上指出，社會上運動氣氛非
常差，家長不想讓子女參與體育訓練，
批評當局無主動出擊，在學校推廣運
動。議員林大輝質疑當局只是口講「鼓
勵」精英運動員全人發展，但無實質政

策，以致精英運動員不斷流失。
曾德成回應稱，當局會協助運動員在

接受全職訓練及應付比賽的同時，平衡
進修及退役後發展「第二事業」的需
要。他指出，體院由今年1月開始推行
「精英運動員優秀表現嘉許計劃」，向
合資格退役運動員發放一次性獎金，協
助他們退役後開展「第二事業」。
此外，精英運動員退役後可向體院的

「香港運動員基金」申請資助，修讀大
專院校課程，基金至今已向169名運動員
批出約1,690萬元資助。
體育、演藝、文化及出版界立法會議

員馬逢國提出，精英運動員考入大學以
及投考公務員有困難，期望當局有特別
措施支援。曾德成回應指出，教院及港
協暨奧委會每年都會向各大學推薦人
選，但取錄與否是由大學決定，公務員
招聘亦須按現有準則。

校巴研豁免「採購要求」增供應
香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）近

年校巴服務供應短缺，不少學校面對
「零入標」窘境，令學界大感頭痛。
為增加校巴供應的靈活度，運輸署正
研究豁免由學校營辦的學校私家巴士
及私營的非專營巴士對遵從「採購要
求」的規定，以及建議向非專營巴士
增發「只獲准提供學生服務」批註，
令整體校巴供應增加；不過，業界擔
心措施將令大型校巴公司壟斷市場，
令小型校巴公司出現倒閉潮。
政府自2005年起，要求經營非專營

巴士服務的申請人推行「採購要
求」，即需從市場上的現有車隊中採
購車輛，以調控市場上該類巴士的數
目。不過，運輸及房屋局交予立法會
的文件指出，考慮到幼稚園及小學學
生數目在未來數年會持續高企，故運
輸署會研究盡快實施豁免學校私家巴

士須遵從「採購要求」的措施，以增
加校巴供應的靈活度，業界支持有關
建議。

業界憂掀小型公司倒閉潮
至於非專營巴士，運輸署亦建議，

若只提供學生服務，營辦商可獲豁免
遵從「採購要求」，並獲發「只獲准
提供學生服務」的批註，但要求申請
人必須向運輸署提交與一間學校簽訂
為期不少於12個月的校車合約，並遵
守一系列的規定。然而，業界擔心有
關措施會造成大型校巴公司壟斷市
場，導致小型校巴公司出現倒閉潮。
運輸業界及教育界代表將成立工作

小組，探討如何改善今年9月新學年
校巴服務的供求安排；運輸署亦指，
會按需要適時決定有關建議的實施情
況。

港台認中文聽試「疊聲」兩分鐘
指英文卷會加強監聽 考評局：個案交常委會處理

考評局昨日透過該局的網頁專欄
《文憑試快線》表示，考評局與

港台再經檢查，確認中文聆聽考試錄
音的母帶並沒有異常，但港台的調查
已初步發現，當日是考試錄音直播時
出現「技術問題」。至於即將在下周
二舉行的英文科聆聽考試，考評局指
會於直播時加強監察，確保廣播質素
良好，希望考生能專心應考。考評局
又提到，會繼續跟進事件，並會向港
台索取進一步資料，調查事件對考生
的影響，有關個案將交由「常設委員
會」處理與考慮，確保考生獲得公平
評核。

三聲道同播 一條早半秒

港台發言人承認，文憑試中文科聆聽
考試當日，技術人員同時播出三條聲
道，但其中一條聲提早了0.5秒播出，
導致出現「疊聲」，並持續了115秒，
即約兩分鐘。港台發言人表示，下周二
英文科聆聽卷考試直播時，會加派工程
人員，加強監聽工作。

黃均瑜：應速釋考生疑慮
教育工作者聯會會長黃均瑜表示，

考評局現證實因技術問題而出現「疊
聲」情況，即問題不在學生身上，呼
籲同學不用緊張；而考評局應盡快公
布當中的評核方法，釋除學生的疑
慮 。他估計，考評局會按以往做法，
適當調整受影響學生的分數，例如撇

除有關題目的分數，按其餘分數計算
比例。
他又指，聆聽卷出現技術問題在所難

免，提醒下周應考英文聆聽卷的學生若
發現異常情況，應自行紀錄清楚，再向
考評局提出，以保障自己。
此外，考評局再次提醒考生，應考英
文科聆聽考試時，應謹記帶備符合《考
生手冊》規定的收音機應試；若考生於

採用紅外線接收系統的試場應考，則只
需自備合適的耳筒(插端直徑3.5毫米、
備有2個絕緣環)，以接駁試場提供的接
收器。另收音機如有立體聲(stereo)及單
聲道(mono)接收模式，應選擇單聲道以
獲得最佳的接收效果，並把電線拉直及
垂放在兩旁，不要把電線捲曲。若有疑
問可參閱《考生手冊》或致電 3628
8860查詢。

香港文匯報訊（記者 周子優）早前舉行的文憑試中文科聆聽考

試，考評局收到考生投訴指，廣播內容曾出現「疊聲」。香港電台

發言人昨日承認，當日技術人員同時播出三條聲道，但其中一條聲

道提早了0.5秒播出，導致「疊聲」，並持續約兩分鐘。港台強

調，下周二英文科聆聽卷考試直播時，會加派工程人員，加強監聽

工作。考評局表示，上述個案將交由「常設委員會」處理，確保考

生獲得公平評核。

■港台昨承認，初步發現早前的中文科聆聽考試直播期間出現技術問題。圖為文
憑試開考情況。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）為鼓
勵年輕一代研發創新科技產品，「2015
香港資訊及通訊科技獎」第二年推出
「最佳學生發明獎」，其中順德聯誼總
會翁祐中學兩位中四生研發出可以救急
扶危的「腦足跡」發明，透過偵察人體
腦電波，可探測到用家有否出現暈倒或
昏迷等異常情況，有需要時會即時發送
求救信息，減少失救致死的機會。有關
發明具應用潛力，成功在500多個參賽
項目中脫穎而出，勇奪「最佳學生發明
大獎」與「最佳學生發明（中學）金
獎」。
由香港新興科技教育協會主辦，並
獲政府資訊科技總監辦公室策動及教

育局支持的「2015香港資訊及通訊科
技獎——最佳學生發明獎」昨日舉行
頒獎典禮，活動分小學、中學、大專
及大學3組，各設金、銀、銅獎與優異
證書，逾800名學生提交共500多個項
目參賽。
順德聯誼總會翁祐中學中四生王耀南

和王崧百憑「腦足跡」發明，勇奪全場
大獎。王耀南指留意到近年社會經常發
生長期病患者或長者因意外昏迷而失救
的個案，但市面上探測脈搏的產品，難
以探測患者有否暈倒或昏迷等，故他和
王崧百循此方向研究，結果發現當人暈
倒或昏迷時，腦電波的波長亦會出現異
常波動。

晶片連帽 數據「入雲」定位
兩人遂研發出一套感應腦電波的晶

片，可用耳夾連接在帽子內。王耀南解
釋，當晶片偵察到腦電波波幅減弱，即
可能處於暈倒或昏迷，相反波幅增長便
有機會是癲癇等異常狀態。系統通過雲
端平台將數據傳送至他們設計的網頁及
手機應用程式，前者可以顯示用家的定
位圖像，後者可以即時發送腦電波數
據。他指，一旦偵察到用家的身體出現
異常，系統會發送語言信息及救援信息
予親友，及早安排治療。
王耀南指，整項研究花近4個月時間，

「最困難的是科學研究，因為要由零開

始，我們研究過數十份本地和國際論文，
才找出腦電波和人體健康狀態的關係。」
他期望日後可建立一個獨立數據庫，收集
更多腦電波數據，改善偵測效能。

佑華「護脊三寶」小學組奪金
至於小學組金獎由天主教佑華小學學

生憑「護脊三寶」奪得，他們提出以壓
力鞋墊、測量書包及護脊座椅三大「法
寶」，冀喚起學生關注脊骨健康。大專
及大學組的金獎得獎者則為香港專業教
育學院（李惠利）雲端系統及數據中心
管理的3位學生取得，作品為「評分加
速器」，系統利用大數據提升教師評改
功課的效率。
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測腦波減暈倒失救 兩翁祐生發明獲獎

香港文匯報訊（記者 李自明）政改
方案出爐前夕，政務司司長林鄭月娥在
官邸舉行茶敘活動，與「東區青藤計
劃」的青年學生會面交流。她強調，特
區政府重視青年工作，會繼續加強在地
區層面與青年人溝通及聯繫，又勉勵學
員把握學習機會，發揮所長，回饋社
會。
青年工作是特區政府的施政亮點之
一，林鄭月娥昨日忙裡偷閒，與「東區
青藤計劃」的中學生輕鬆交流。參與活
動的嘉賓還包括大韓民國政府駐港領事
朴智恩、署理民政事務總署署長陳積

志、東區民政事務專員鄧如欣、東區學
校校長等。
林鄭月娥表示，特區政府非常重視

青少年工作，特首在去年施政報告中
提出加強政府在地區層面與青年人溝通
及聯繫的施政方向。她欣悉東區民政事
務處推行的「東區青藤計劃」非常成
功，並深受區內同學歡迎，又鼓勵學員
把握所有學習機會，發揮所長，回饋社
會，並感謝所有參與機構對計劃的支
持。
民政署轄下18區民政事務處自去年開
始獲得額外資源，積極舉辦活動，定期

聯繫區內的青年人。其中，東區民政事
務處去年開始推行「東區青藤計劃」，
來自14間中學共22名學生由委員會選
出參與計劃，透過參觀政府部門和法定
機構、培養團隊精神的訓練營，以及前

往內地及首爾考察交流等活動，讓青年
人挑戰自己、提升自我的了解、結識新
朋友及擴闊視野。東區民政事務處將於
今年度繼續推行計劃，提名期亦已展
開。

■林鄭月
娥與「東
區青藤計
劃」參與
者茶敘交
談。
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